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A Câmara aprovou o projeto 
de lei 51/2023, de autoria do pre-
feito, que institui o Programa de 
Recuperação de Créditos Muni-
cipais de natureza tributária e 
não tributária vencidos até 31 de 
dezembro de 2022.

O documento foi incluído na 
pauta da sessão do dia 16 a pe-
dido do líder do prefeito, Ri-
chardson da Padaria (União), e 
teve aval em duas votações, após 
convocação de sessão extraor-
dinária. O projeto segue para 
sanção do prefeito.

O texto permite o pagamento 
da dívida em seis parcelas com 
redução de 100% de multa e 
juros.  Em até 12 parcelas, com 
redução de 80% de multa e juros, 
com a primeira parcela equiva-

Programa de Recuperação 
de Créditos é aprovado

lente a 10% do total do débito.
Possibilita o parcelamento em até 24 parcelas, 

com redução de 70% de multa e juros, com a pri-
meira parcela equivalente a 10% do total do dé-
bito. Em até 36 parcelas, com redução de 50% de 
multa e juros, com a primeira parcela equivalente 
a 10% do total do débito.

O acordo deve ser firmado até 30 de novembro. 
Em todos os casos, nenhuma parcela pode ser in-
ferior a R$49,46, que corresponde a 20% da Uni-
dade Fiscal do Município (UFMT). 

Ficam excluídas do programa as multas admi-
nistrativas e fiscais, como: decorrentes de infração 
de trânsito, infração administrativa praticada por 
permissionário do transporte alternativo, apli-
cadas pela Vigilância Sanitária, entre outras. 

Emenda da Comissão de Justiça e Redação, apro-
vada com o projeto, inclui no programa saldos de 
parcelamentos em andamento, em atraso ou não, 
e também os que estão ajuizados na Justiça. 

Outra emenda apresentada pela Comissão, a 

pedido do vereador Douglas Car-
bonne (Republicanos), inclui no 
programa alunos contemplados 
por bolsa na modalidade finan-
ciamento no Sistema Municipal 
de Bolsas de Estudo (Simube). 

Além disso, a Comissão de 
Justiça apresentou emendas 
para adequação textual.

No dia 19, o prefeito san-
cionou a Lei 5.833, instituindo 
o programa, com veto parcial a 
uma regra definida por emenda 
da Comissão de Justiça que per-
mitiria o atendimento por tele-
fone para o contribuinte interes-
sado em participar do Programa.

O veto parcial deverá ser dis-
cutido e votado pelos verea-
dores. A lei entra em vigor dia 3 
de junho.

Imprensa CMT

Sede do Poder 
Executivo 
Municipal
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A Câmara de Taubaté aprovou o projeto de lei 
complementar 9/2023, de autoria do prefeito José 
Saud (MDB), que corrige algumas regras de tran-
sição para a aposentadoria dos servidores pelo Re-
gime Próprio de Previdência do Município. As re-
gras estão presentes na Lei Complementar 484, de 
29 de junho de 2022.

O projeto foi incluído na pauta do dia 16 a pe-
dido do líder do governo, vereador Richardson 
da Padaria (União), e aprovado em duas votações, 
com a convocação de sessão extraordinária.

O texto deixou mais claros os critérios de cál-
culo dos proventos do servidor que requerer apo-
sentadoria quando ele tiver ingressado no serviço 
público em cargo de provimento efetivo, com vin-

PROJETO QUE CORRIGE ALTERAÇÕES 
EM REGRAS DE APOSENTADORIA DE 
SERVIDORES É APROVADO

culação ao Regime Próprio de 
Previdência Social, até 31 de de-
zembro de 2003. 

Nesse caso, a lei garante a to-
talidade da remuneração, desde 
que as mulheres trabalhem até 
os 62 anos de idade, e os ho-
mens, até os 65 anos. Para os 
professores, a garantia da to-
talidade da remuneração está 
condicionada ao trabalho até a 
idade de 57 anos, se mulher, e de 
60 para os homens.

A outra regra transitória, que 
já fazia parte da Lei Comple-

mentar 484, mas que precisava 
das adaptações, garante aos ser-
vidores municipais que irão se 
aposentar até 31 de dezembro 
de 2024 a aplicação da antiga re-
dação do artigo 40, parágrafo 1º, 
inciso III, “a” da Constituição Fe-
deral, mais benéfica para o cál-
culo de tempo restante para a 
aposentadoria e valor dos pro-
ventos do benefício.

O projeto foi aprovado com 
duas emendas da Comissão de 
Justiça para adequação da re-
dação final.

Stockphotos
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A concessão do título de cida-
dania taubateana à bióloga, em-
presária, publicitária e jornalista 
Renata Hanna Moura da Silva 
Gattas Graciolli foi aprovada na 
sessão do dia 16. 

O projeto de decreto legisla-
tivo 10/2023, que concede a ho-
menagem, tem autoria do vere-
ador Jessé Silva (PL).

Renata é neta de José Eduardo 
Gomes Pinto, idealizador do lo-
teamento Vale do Itaim, que se 
tornou objeto de ação judicial 
diante de desapropriação feita 
pela Prefeitura. 

A busca pela indenização 
justa das famílias pautou a vida 
de José Eduardo até seu faleci-
mento, tornou-se causa da vida 
de sua mãe, Odette, avó de Re-
nata, que também faleceu.

 O caso passou a ser priori-
dade para Renata, em busca de 
honrar o pai e a avó. Em 2013 ela 
assumiu o inventário e os pro-
cessos judiciais e, com sucesso, 
conseguiu a indenização tão es-
perada por centenas de famílias, 
as últimas pagas em 2023.  Há 
dois anos, Renata  administra 
com seu esposo uma emissora 
de rádio em Taubaté e presta 
serviço e utilidade pública.

O documento foi aprovado 
com emenda da Comissão de 
Justiça para adequação textual 
e deve ser promulgado pelo pre-
sidente da Casa, Alberto Barreto 
(PRTB).  A entrega do título de ci-
dadania será realizada em sole-
nidade em novembro.

Confira projetos de título 
de cidadania taubateana e 
denominação aprovados

 Julia Mathias
Elisa Representa 
Taubaté, 
Alberto Barreto 
e Vivi da Rádio 
na 94ª sessão

Renata Hanna 
(à esquerda) 
e Benedita 
de Oliveira  (à 
direita)

Arquivo pessoal 

Denominação
O projeto de lei 191/2022, de 

autoria do vereador Serginho 
(Progressistas),  denomina Be-
nedita de Oliveira Valle a rua 11, 
localizada no Parque Residen-
cial Helvetia.

Benedita era formada em 
Direito pela Universidade de 
Taubaté. Trabalhou como escri-

turária e datilógrafa da Universidade de Taubaté 
de 1992 a 2014. Morou na Vila São Geraldo por 53 
anos e sempre teve o reconhecimento dos mora-
dores por seu amor e dedicação aos animais, pela 
simpatia e resiliência diante das dificuldades do 
ser humano. Faleceu em 2021.

Após a convocação de sessão extraordinária, 
o projeto foi aprovado em duas votações, com 
emenda da Comissão de Justiça para adequação tex-
tual, e será encaminhado para sanção do prefeito.
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Os vereadores aprovaram, no dia 16, o projeto 
de lei 158/2022, de autoria do prefeito José Saud 
(MDB), para revogar a Lei 5.655, de 1° de outubro 
de 2021, que autorizou a concessão de direito real 
de uso de bem público ao Idex - Instituto para o 
Desenvolvimento do Mercado Interno e Externo, 
no Distrito Industrial do Una. A empresa pre-
tendia desenvolver um centro de treinamento 
para atletas no local.

Na justificativa, o prefeito José Saud explicou 
que a revogação segue a recomendação do Minis-
tério Público do Estado de São Paulo. Segundo o 
MP, a lei que autorizou a concessão ao Idex não 

PROJETO QUE REVOGA 
CONCESSÃO DE ÁREA AO IDEX 
TEM AVAL DO PLENÁRIO

atendeu à lei federal de licitações quanto à dis-
pensa para concessão de direito real de uso de 
bens imóveis. 

Além disso, apontou que as hipóteses de dis-
pensa de licitação previstas na Lei Orgânica do 
Município não correspondem à lei federal. O MP 
alegou ainda que a Lei Orgânica do Município 
criou exceções à regra de licitação, usurpando 
competência legislativa da União.

Com a convocação de sessão extraordinária, 
Pelo presidente,Alberto Barreto (BRTB), o projeto 
teve aval em duas votações e segue para sanção do 
chefe do Executivo.

Imprensa CMT

Distrito 
Industrial do 
Una
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Na sessão do dia 16, a Câ-
mara de Taubaté aprovou o pro-
jeto de lei ordinária 164/2022, 
de autoria do prefeito José Saud 
(MDB), que institui o programa 
de transporte gratuito de cal-
cário e pedra para os produtores 
rurais do município. 

O transporte de calcário tem 
como finalidade a efetiva cor-
reção de solo e aumento da pro-
dutividade da produção agrícola 
e pecuária. O programa visa au-

Câmara de Taubaté aprova 
programa de transporte 
gratuito de calcário e pedra

mentar a produtividade agrí-
cola de cada propriedade, a pro-
dução agrícola do município, a 
renda do produtor, a geração de 
empregos na zona rural, além de 
evitar o êxodo rural e  melhorar 
as condições de escoamento da 
produção agropecuária.

Poderão participar do pro-
grama os agricultores familiares 
com declaração de aptidão ao 
Programa Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar e 

Cadastro Nacional da Agricultura 
Familiar (CAF), bem como pro-
dutores rurais participantes de 
programas do Departamento de 
Desenvolvimento Agropecuário.

Cada agricultor poderá ser 
beneficiado com apoio no trans-
porte de no máximo 50 tone-
ladas de produto por ano.

A proposta teve aval em duas 
votações, com a convocação de 
sessão extraordinária, e segue 
para sanção do prefeito.

Stockphotos
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Os vereadores aprovaram o projeto de lei com-
plementar 33/2022 , de autoria do prefeito José 
Saud (MDB), que altera o Código de Administração 
Municipal, cria e extingue cargos e departamento 
na Prefeitura.

O documento foi incluído na pauta da sessão do 
dia 16 a pedido do líder do governo, Richardson da 
Padaria (União), aprovado em duas votações com 
a convocação de sessão extraordinária, e segue 
para sanção do prefeito.

A proposta cria as funções de confiança de co-
ordenador de equipamentos que irão atuar no 
Centro de Atenção Psicossocial (Caps), Centro de 
Referência de Assistência Social (Cras), Centro 
de Referência Especializado de Assistência So-
cial (Creas) e abrigos. A gratificação, fixada após 
emenda dos vereadores João Henrique Den-
tinho (União) e Marcelo Macedo (MDB), ficou em 
R$1.494,11 para os cargos de coordenador.

Cria o Departamento de Publicidade Oficial, a 
Área de Publicidade Oficial e a Diretoria de Edu-
cação no Trânsito. Ao Departamento de Publi-
cidade Oficial compete coordenar o trabalho de 
planejamento de publicidade, de comunicação vi-
sual, de preparação e realização de campanhas 
publicitárias de informação da população.

À Área de Publicidade Oficial compete o assesso-
ramento ao diretor de publicidade oficial, de acordo 

VEREADORES DÃO AVAL PARA 
CRIAÇÃO DE FUNÇÕES E DIRETORIA 
NA PREFEITURA DE TAUBATÉ

com os programas de governo, 
no planejamento, supervisão e 
avaliação das peças publicitárias 
realizadas e veiculadas na mídia 
externa e realizar pesquisas de 
campo com vistas a avaliar a re-
ceptividade e o resultado do tra-
balho junto à população.

Ao Departamento de Edu-
cação no Trânsito compete a 
direção da Escola Pública de 
Trânsito e Segurança Viária e 
executar campanhas educativas 
de trânsito, mobilidade urbana e 
segurança viária.

Extingue, na vacância, 148 
cargos de merendeira, cinco 
cargos de encarregado de setor, 
dois cargos de visitador sanitário, 
quatro cargos de operador de má-
quina, dez cargos de assistente 
administrativo e um cargo de 
operador de microcomputador.

Altera a referência salarial 
dos cargos de ajudante de almo-
xarifado, ajudante geral, apon-
tador, atendente contínuo, di-
retor de escola, encarregado de 

setor, lavador de autos, operador 
de microcomputador, orien-
tador estacionamento regula-
mentado, responsável por ferra-
mentas e visitador sanitário.

Amplia o número de cargos de 
agente de trânsito, agente fiscal 
de transporte público, arqui-
teto, escriturário, engenheiro e 
motorista, além de criar quatro 
cargos de operador de caminhão 
guindauto.

A estimativa era de que o im-
pacto com a folha anual pas-
sasse de R$615 milhões para 
R$620 milhões em 2023, quando 
os cálculos foram feitos durante 
a elaboração do projeto de lei, 
em setembro de 2022.

Os vereadores João Henrique 
Dentinho e Marcelo Macedo 
apresentaram outras emendas, 
aprovadas pelo Plenário, para 
adequação textual e para criar 
o cargo público de provimento 
em comissão de diretor da Es-
cola Pública de Trânsito e Segu-
rança Viária.

Stockphotos
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Novas destinações para emendas individuais 
dos vereadores e a abertura de créditos suplemen-
tares para viabilizar essas alterações estão pre-
vistas no projeto de lei 47/2023, aprovado pela Câ-
mara de Taubaté no dia 16.

De autoria do prefeito, o projeto autoriza aber-
tura de créditos suplementares no valor de R$308 
mil para atender novas despesas substitutas das 
indicadas pelos vereadores autores de emendas 
individuais com impedimentos insuperáveis.

Entre elas estão emendas dos vereadores Bo-
anerge (PTB), Douglas Carbonne (Republicanos), 
Elisa Representa Taubaté (Cidadania), Jessé Silva 
e Moises Luciano Pirulito, do PL, Marcelo Macedo 
e Paulo Miranda, do MDB, Neneca Luiz Henrique 
(PDT), Professor Edson (PSD), Richardson da Pa-
daria (União), Rodson Lima Bobi (PSDB) e Talita 
Cadeirante (PSB).

Emendas da Comissão de Justiça que fazem 
adequações textuais foram aprovadas com o docu-
mento em duas votações. A proposta será encami-
nhada à sanção do prefeito.

Emendas impositivas recebem 
novas indicações de destinação

Stockphotos

Após pedido de vista do vere-
ador Boanerge (PTB) na sessão 
do dia 16, foi adiada a votação 
do projeto de lei complementar 
30/2022, de autoria do prefeito, 
que Regulamenta os critérios de 
controle da emissão de ruídos 
excessivos emitidos por esca-
pamentos de motocicletas e ve-
ículos automotores similares e 
veda a emissão de ruído decor-
rente de motor de explosão e es-
capamento das motocicletas e 

REGULAMENTAÇÃO DE EMISSÃO DE RUÍDOS 
POR VEÍCULOS TEM VOTAÇÃO ADIADA

de veículos similares. 
A proposta define que ficam 

de fora da proibição os veículos 
utilizados exclusivamente para 
aplicação militar, emergência, 
fiscalização, agrícola, de compe-
tição, tratores, máquinas de ter-
raplenagem, pavimentação e ou-
tros de aplicação especial, além 
daqueles normalmente utili-
zados para o transporte urbano 
ou rodoviário.

Autoriza o Poder Executivo 

a fiscalizar a emissão de ruídos sonoros prove-
nientes de escapamentos. 

Prevê sanções que vão desde autuação, na pri-
meira ocorrência, no valor de 2 UFMTs, que cor-
responde atualmente a R$494,68, chegando até a 
multa de R$1.978,72, com apreensão e remoção do 
veículo na segunda reincidência.

Na justificativa, a prefeita em exercício, 
Adriana Mussi, considerou o prejuízo à saúde fí-
sica e mental provocado pelo ruído excessivo. Res-
saltou o apelo da população, “que se sente infer-
nizada em relação às inúmeras motocicletas que 
trafegam emitindo ruídos ou sons excessivos”.
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Entrou em vigência no dia 12 
a Lei Complementar 495, de au-
toria da Mesa da Câmara, que 
cria a Controladoria Interna e 
altera a organização administra-
tiva interna.

Cabe à Controladoria Interna 
realizar as atividades de audi-
toria e fiscalização nos sistemas 
contábil, financeiro, orçamen-
tário, de pessoal e outros sis-
temas administrativos e opera-
cionais; avaliar o cumprimento 
das metas físicas e financeiras 
dos planos orçamentários; com-
provar a legalidade da gestão or-

LEI ALTERA ORGANIZAÇÃO 
ADMINISTRATIVA DA 
CÂMARA DE TAUBATÉ

çamentária, financeira e patri-
monial; examinar as folhas de 
pagamento dos parlamentare e 
servidores; apoiar o Tribunal de 
Contas; verificar a regularidade 
das licitações e contratos; além 
de realizar inspeções e visitas 
técnicas; analisar denúncias, re-
clamações e sugestões.

A lei institui o programa de 
assistência à saúde aos servi-
dores ativos da Câmara, com-
preendendo a assistência mé-
dica, hospitalar, odontológica e 
psicológica, que será prestada 
pelo Sistema Único de Saúde 

(SUS) e, de forma suplementar, mediante auxílio-
-saúde, de natureza indenizatória e por meio de 
reembolso, para o custeio dos serviços de saúde de 
livre escolha e responsabilidade do servidor.

Prevê ainda que os motoristas que haviam sido 
cedidos à Prefeitura em janeiro de 2019 têm direito 
ao processo de avaliação de desempenho e à sub-
missão aos efeitos desta, com o aproveitamento do 
lapso temporal em que estiveram cedidos à admi-
nistração durante os anos de 2019 e 2020.

A lei altera também a denominação dos cargos 
de coordenador de transportes e coordenador de 
segurança para chefe de transportes e chefe de se-
gurança.

Para conhecer as leis municipais acesse www.
camarataubate.sp.gov.br, no menu Legislação.

A Câmara de Taubaté publicou na quarta-feira, 
17, a homologação do Concurso Público 1/2023, 
destinado à contratação de controlador interno. O 
concurso foi organizado pela Fundação Vunesp, e 
a prova foi realizada no dia 9 de abril.

Também foi publicada a convocação do candi-
dato aprovado no concurso, classificado em pri-
meiro lugar. Ele terá 30 dias para se apresentar 
e comprovar que cumpre os requisitos para as-
sumir o cargo, de acordo com o Estatuto do Ser-
vidor Municipal.

O edital e as demais informações relativas ao pro-
cesso estão disponíveis o site www.camarataubate.
sp.gov.br, menu Transparência / Concurso.

Concurso para controlador do 
Legislativo é homologado
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Entrou em vigência no dia 12 de maio a Lei 
5.827, de autoria do prefeito José Saud (MDB), que 
concede revisão anual de vencimentos, salários e 
proventos dos servidores ativos, inativos e pensio-
nistas de Taubaté.

A revisão é de 7% e entra em vigência no dia 
1º de maio. Com o aumento, a despesa do muni-
cípio com pessoal passará de R$615 milhões para 
R$658,5 milhões neste ano, conforme relatório de 
impacto financeiro e orçamentário encaminhado 
pela Prefeitura.

Também no dia 12, foi sancionada, a Lei 5.828, 
de autoria da Mesa da Câmara, que reajusta em 
5,75% os vencimentos dos servidores ativos e os 

Sancionadas lei ques concedem 
revisão salarial aos servidores da 
Prefeitura e Câmara de Taubaté 

proventos dos inativos e pensionistas da Câmara 
de Taubaté.

A revisão começa a valer a partir de 1º de maio e 
corresponde ao período entre janeiro e dezembro 
de 2022, aplicada sobre a tabela vigente no mês de 
abril de 2023.

O orçamento da Câmara Municipal para 2023 é 
de R$39.525.936,00, e a dotação para pessoal e en-
cargos sociais ficará em R$29.536.459,00, com a re-
visão salarial.

Se você quer conhecer as leis municipais acesse 
o portal da Câmara de Taubaté na internet, www.
camarataubate.sp.gov.br, e faça uma busca no 
menu Legislação.

Stockphotos
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Entrou em vigência no dia 17 
a Lei 5.830, de autoria do pre-
feito José Saud (MDB), que cria o 
Fundo Municipal de Transportes 
(FMT), junto à Secretaria de Mo-
bilidade Urbana, a quem cabe a 
responsabilidade pela aplicação 
dos recursos.

O FMT tem a finalidade de 
captar recursos financeiros des-
tinados ao desenvolvimento, 
implantação, incentivo, investi-
mento e custeio de projetos re-
lativos a sistemas de operação 
e infraestrutura dos transportes 
coletivos, engenharia de trá-
fego, sinalização, operação, edu-
cação e fiscalização do trânsito, 
expansão do sistema viário, pa-
vimentação e manutenção de 
pavimento, treinamento de pes-
soal nas áreas de transportes, 
trânsito e vias públicas. 

Os recursos do FMT serão 

Fundo Municipal de Transportes 
é instituído por lei

constituídos por parte do orça-
mento municipal, contribuições 
de pessoas físicas ou jurídicas 
e do poder público, multas de 
trânsito, repasses da operação 
do serviço de transporte coletivo 
e aluguéis, entre outros.

Os saldos positivos do FMT existentes no tér-
mino de um exercício financeiro constituirão par-
cela da receita do exercício subsequente, até sua 
integral aplicação. 

A Secretaria de Mobilidade Urbana deve apre-
sentar relatório trimestral das atividades desenvol-
vidas pelo Fundo.

Vista aérea 
da região da 
Rodoviária 
Velha

Entrou em vigência no dia 13 
de maio a Lei 5.829, de autoria 
do prefeito José Saud (MDB), que 
retira da lei que criou a Universi-
dade de Taubaté (Unitau) a obri-
gatoriedade do repasse de 5% da 
receita tributária do município à 
autarquia de ensino. 

O artigo 25 da Lei 1.498, de 
1974, define que os recursos fi-
nanceiros da Universidade de 

LEI ACABA COM REPASSE DE 5% DA 
PREFEITURA PARA UNITAU

Imprensa CMT

Taubaté serão provenientes de 
mensalidades, resultados de 
aplicações financeiras e também 
de doações. 

Além disso, o inciso I inclui 
subvenções dos poderes pú-
blicos, principalmente do mu-
nicípio, não inferior a 5% de sua 
receita tributária.

O Ministério Público havia 
pedido a análise da constitucio-

nalidade deste repasse, mas, como a lei é anterior 
à Constituição Federal, não pode sofrer ação di-
reta de constitucionalidade. 

Assim, a iniciativa da revogação do inciso partiu 
da Procuradoria-Geral do Município, após a Secre-
taria de Administração e Finanças atestar que o re-
passe nunca foi incluído no planejamento anual 
da Prefeitura.

Para conhecer as leis municipais acesse o portal 
da Câmara de Taubaté na internet, www.camara-
taubate.sp.gov.br, no menu Legislação.
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LEI

Foi sancionada no dia 16 a Lei 5.831, de autoria 
do prefeito José Saud (MDB), que concede direito 
real de uso de bem público para a empresa Multi-
clear Profissional Higiene, para fins de fabricação 
de saboneteiras de aço inox e dispensadores de 
aço inox para papéis.

O imóvel referente à concessão de uso tem 2 mil 
metros quadrados e está localizado no Distrito In-
dustrial do Una I. 

A concessão da área à empresa tem prazo de 20 
anos, podendo ser prorrogada por outros 20.

A empresa poderá realizar obras e melhorias 
necessárias no imóvel, mediante anuência do mu-
nicípio, e as benfeitorias serão incorporadas ao 
imóvel concedido.

Você pode encontrar as leis municipais no 
portal da Câmara de Taubaté na internet, www.
camarataubate.sp.gov.br. Para fazer a pesquisa, 
acesse o menu Legislação.

Taubaté cede área para 
empresa que produz 
saboneteiras de aço

Stockphotos

A Câmara de Taubaté realiza audiência pública 
na quinta-feira, 25, a partir das 14h30, para dis-
cutir o futuro das ciclovias no município.

O evento foi convocado por meio do requeri-
mento 228/2023, de autoria da vereadora Talita Ca-
deirante (PSB).

Você é nosso convidado para participar ao vivo 
no Plenário ou mandar perguntas pelo Whatsapp 
(12) 3625-9525, durante a transmissão ao vivo pela 
TV Câmara Taubaté canal 4.2, Claro TV canal 4, 
site, Facebook e Youtube (@tvctaubate).

CÂMARA DE TAUBATÉ DEBATE FUTURO DAS 
CICLOVIAS NO DIA 25

Imprensa CMT
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ORÇAMENTO

A Comissão de Finanças e Orçamento realiza 
quatro audiências públicas no início de junho para 
debater o projeto de Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) de 2024.

Na quinta-feira, 1º, a partir das 18h, serão apre-
sentadas as informações das Secretarias Munici-
pais de Planejamento, Inclusão Social, Serviços 
Públicos, Cultura e Economia Criativa, Meio Am-
biente e Bem-Estar Animal, Mobilidade Urbana e 
de Administração. Na segunda-feira, 5, também a 
partir das 18h, haverá apresentações das Secreta-
rias de Saúde, Educação e de Justiça e Cidadania, 
além da Procuradoria-Geral.

Na quarta-feira, 7, a partir das 9h, será a vez das 
Secretarias de Finanças; Gabinete; Governo e Re-
lações Institucionais; Esporte, Lazer e Qualidade 
de Vida; Inovação e Turismo; Obras; Segurança 

ORÇAMENTO DE TAUBATÉ 
PARA 2024 SERÁ 
DISCUTIDO EM JUNHO

Pública e de Habitação.
O ciclo de audiências se encerra na segun-

da-feira, 12, a partir das 9h, com apresentações 
da Câmara Municipal, Instituto de Previdência 
(IPMT), Universidade de Taubaté (Unitau) e funda-
ções universitárias.

O projeto de lei 53/2023, que define a LDO, pode 
ser consultado no site www.camarataubate.sp.gov.
br, opção Atividades Legislativas - Processo Legis-
lativo. A presença da população, da sociedade civil 
e das instituições em geral é imprescindível para o 
êxito do evento.

O evento é transmitido ao vivo pela TV Câmara 
Taubaté no canal 4.2, na Claro TV canal 4, site, Fa-
cebook e Youtube (@tvctaubate).  Você pode parti-
cipar no Plenário ou enviar perguntas pelo What-
sApp (12) 3625-9525.

Imprensa CMT
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AUDIÊNCIA

A Câmara de Taubaté realizou audiência na 
quinta-feira, 18, para debater a campanha Maio 
Furta-Cor e a importância da saúde mental ma-
terna. O evento foi iniciativa das vereadoras Talita 
Cadeirante (PSB), Elisa Representa Taubaté (Cida-
dania) e Vivi da Rádio (Republicanos), autoras do 
requerimento 1037/2023.

Segundo Talita, a audiência antecede a apresen-
tação do projeto de lei que pretende instituir na ci-
dade a campanha anual, no mês de maio.

 “Essa audiência tem um objetivo, além de falar 
desse tema muito importante, que a gente possa 
ter um material para protocolar nosso projeto de 
lei instituindo maio como mês oficial do Maio Fur-
ta-Cor, para que a gente possa anualmente ter esse 
mês de campanha, de combate a essas violências, 
receber emendas de deputados, deputadas. Mas, 

Câmara de Taubaté debate 
campanha Maio Furta-Cor e 
saúde mental materna

apesar de maio ser o mês oficial, essa é uma uma 
luta do ano todo”, disse. 

A psicóloga Laise Vieira Morgado explicou 
que a campanha nasceu em 2020, durante a pan-
demia, por iniciativa de uma psicóloga curitibana 
que notou o aumento de casos de problemas com 
a saúde mental materna. 

“Ela começou a campanha no âmbito virtual, 
e agora no âmbito público”, relatou. Nesses três 
anos foram aprovadas 30 leis em todo o país, com 
objetivo de promover ações de conscientização 
para a causa da saúde mental materna, de acordo 
com a psicóloga.

A enfermeira Michele Chaves Leite apresentou 
as ações da Coordenação da Saúde da Mulher e 
contou que, até abril, 1.292 gestantes faziam pré-
-natal pela rede municipal de Atenção Básica. Ela 

Julia Mathias

Vereadoras e 
participantes da 
audiência
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ressaltou a humanização do pré-
-natal e o atendimento indivi-
dualizado, além do grupo de 
gestantes e a oferta de um kit 
maternidade e fraldas.

Diretor do Departamento de 
Psicologia, o professor Paulo 
Roberto Grangeiro Rodrigues 
frisou a importância da rede de 
apoio e citou que o tema está 
em estudo na Universidade de 
Taubaté. “Só reforço a impor-
tância da rede de apoio, isso, 
para a saúde mental, é funda-
mental para todos nós, espe-
cialmente nessas condições de 
gravidez, de parto e puerpério, 
em que há grandes transforma-
ções no organismo, na vida, na 
família, em que as vezes falta 
apoio, proteção e o progenitor 
presente”, disse.

A vereadora Elisa comple-
mentou essa ideia: “A saúde 
mental materna é extrema-
mente importante, e que lindo o 
que o professor falou de cuidar 
da sociedade, é sobre isso, gente! 
As mães cuidam da sociedade, 
e outras pessoas aqui falaram 
também: o investimento que a 
gente faz na maternidade, na 
saúde mental da mãe, é uma so-
ciedade melhor que a gente tem 
no futuro.”

A coordenadora médica da 
maternidade do Hospital Muni-
cipal Universitário (H-Mut), Si-
mone de Lima Silva, relatou que 
tem aumentado o número de in-
ternações decorrentes do estado 
emocional da gestante. “A gente 
vê um aumento importante de 
casos das internações, que a 
gente chama de internações so-
ciais, porque clinicamente essa 
paciente não teria indicação de 
estar internada, mas, da parte 
emocional, psíquica, aí sim a 
gente tem um porquê de man-
tê-la internada conosco.”

A vereadora Vivi da Rádio fez 
um apelo para que o Centro de 
Atenção Psicossocial (Caps) for-
neça atendimento imediato às 
mães que buscam apoio psico-
lógico. “Se eu chegar hoje no 

Caps e falar assim: ‘eu preciso 
de um psicólogo, um psiquiatra, 
um tratamento, porque sou mãe 
e estou enlouquecida’, vão rir 
da minha cara. ‘Nossa, quanta 
gente aí com problema psico-
lógico, depressão, tentando se 

matar, e você, porque virou mãe..’ Você vê como 
é desvalorizado isso, e só quem passa sabe o que 
é. Se a mãe  chegar hoje no Caps e pedir um psicó-
logo, vai demorar três anos, aí não adianta.”

Participaram do evento os vereadores Jessé 
Silva e Moises Pirulito, do PL. Assista ao vídeo no 
canal da TV Câmara Taubaté no Youtube.

TRANSPARÊNCIA NA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICAÇ

ACESSEACESSE
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LEI

A Câmara de Taubaté realizou 
audiência no dia 15 para de-
bater a contribuição de aposen-
tados e pensionistas ao Instituto 
de Previdência do Município 
de Taubaté (IPMT). O evento 
foi conduzido pelo vereador Al-
berto Barreto (PRTB).

Presidente do IPMT, An-
derson Carlos Barbosa ex-
plicou que a Lei Complementar 
484/2022 instituiu a contribuição 
de 14% de aposentadorias e pen-
sões que superem dois salários 
mínimos e afirmou que essa 
regra contribuiu para equilibrar 
as contas do Instituto, apesar de 
reconhecer que o “tema é discu-
tível” e houve um “custo político 
e social para todos”.

Segundo ele, em novembro 
de 2021 o IPMT tinha déficit fi-
nanceiro de R$5,1 milhões. Esse 
déficit caiu quando a alíquota 
dos servidores ativos passou 
para 14%, mas ainda assim ficou 
negativo em R$4,9 milhões. So-
mente em março de 2023, com a 
cobrança dos aposentados e pen-
sionistas e o aumento da contri-
buição patronal, o Instituto re-
gistrou superávit de R$517 mil.

“O custo social disso, a 
questão da justiça, tudo isso 
pode ser avaliado. Melhor assim 
do que não ter nada? São provo-
cações que precisam ser pen-
sadas. Essa cobrança está em 
sede de ADI [Ação Direta de In-
constitucionalidade], começou a 
ser votada em setembro do ano 

CÂMARA DE TAUBATÉ 
DEBATE CONTRIBUIÇÃO DE 
APOSENTADOS AO IPMT

passado pelo Supremo Tribunal 
Federal se realmente é consti-
tucional essa cobrança a partir 
de um salário-mínimo, ou se 
não, como diz a Constituição em 
seus artigos anteriores, somente 
acima do teto do regime geral 
da Previdência Social. Isso está 
em discussão. Mas hoje, pela 
Emenda 103, tudo bem, é pos-
sível cobrar do ponto de vista 
legal”, disse Anderson.

Ele acrescentou que a contri-
buição patronal da Prefeitura, 
Unitau, Câmara e do próprio 
Instituto também foi reajus-
tada de 23% em 2022 para 24% 
em 2023 e 25% em 2024. Atual-
mente, a cidade tem 7.346 servi-
dores ativos, 2.380 aposentados 
e 704 pensionistas.

Para o vereador Alberto Bar-
reto, é preciso pensar no futuro 

do Instituto de Previdência do Município, porém, 
sem sacrificar a população com o aumento dos re-
passes pela Prefeitura. 

“A gente estava lá com R$517 mil de superávit, 
mas, se a gente tem 50 aposentadorias reprimidas, 
a R$5,5 mil mensal, que é a média dos aposen-
tados, a gente está falando de R$275 mil, que já 
vai diminuir essa ‘gordurinha’. Essa ‘gordurinha’ 
serve exatamente para poupar para o futuro, para 
a gente diminuir o déficit atuarial. Deveríamos ter 
hoje R$3 bilhões no caixa do IPMT, isso significa 
que a gente teria saúde financeira para 30 anos. 
Mas, como nós vamos chegar nesses R$3 bilhões? 
Economizando, sendo superavitário, sobrando 
um pouquinho todo mês para ir acumulando, in-
vestindo”, considerou Barreto.

Participaram da audiência os vereadores 
Adriano Coletor Tigrão e Elisa Representa Taubaté, 
do Cidadania, Moises Luciano Pirulito (PL), João 
Henrique Dentinho (União), Serginho (Progres-
sistas) e Talita Cadeirante (PSB).

Assista ao vídeo no canal da TV Câmara Taubaté 
no Youtube (@tvctaubate).

 Eduarda Souza

Anderson 
Barbosa e 
Alberto Barreto
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PALAVRA DOS VEREADORES

O vereador Alberto Barreto 
anunciou que a Câmara irá de-
volver aos cofres do município 
R$826 mil. O valor é referente ao 
orçamento do Legislativo de 2022.

A Prefeitura vai usar em be-
nefício da população. Precisa 
comprar computadores novos 
para a parte da administração 
de arrecadação, que atende a 
população. Com computadores 
novos, você consegue atender 
mais rápido o cidadão. A Pre-
feitura vai fazer a compra de um 
novo uniforme para a Guarda e 
vamos conseguir colocar na co-
zinha piloto uma câmara frigo-
rífica que vai ajudar a garantir 
a segurança alimentar, porque 

recebe muita doação, só que 
muitas vezes não tem onde 
armazenar, e tem que usar 
rápido naquele dia.

GCM
Barreto visitou a Guarda Civil 

Municipal para acompanhar a 
capacitação de 16 guardas que 
irão trabalhar com armamento.

Educação
Ele contestou a realização do 

“Dia de quem cuida de mim”, 
em vez de Dia das Mães em 
uma escola municipal e chamou 
atenção para a realização de 
dança com músicas com core-
ografi as sexualizadas na Escola 
Municipal Guido Miné. Pediu 
atenção da secretária de Edu-
cação com essas questões.

O vereador Adriano Coletor Ti-
grão comemorou a aprovação do 
projeto que altera regras para apo-
sentadoria pelo Instituto de Previ-
dência do Município (IPMT), que 
vai viabilizar que cerca de 50 servi-
dores consigam o benefício.

Agradecer a todos vereadores, a 
todas as comissões que lutaram, 
correram para a gente colocar a 
aposentadoria de 50 servidores 
que estão aguardando. A você, 
meu amigo, minha amiga, você 
que está querendo se aposentar 
com dignidade, essa Casa, os 19 
vereadores, mais o prefeito, fi-
zeram acontecer. O vereador 
depois de 12 anos saiu da coleta 
de lixo para mudar mais uma 

vez a história do servidor pú-
blico do município.

Servidor
Tigrão citou outras con-

quistas para o funcionalismo 
municipal realizadas no go-
verno do prefeito, como a libe-
ração do pagamento da licen-
ça-prêmio. Afi rmou que, para 
o próximo mês, há previsão de 
que seja permitido ao servidor 
receber em pecúnia parte das fé-
rias. “Olha que grandes vitórias 
que o servidor público vem re-
cebendo. Há tantos anos a gente 
vem lutando.”

Defesa Civil
Ele agradeceu a Defesa Civil 

pelo atendimento a uma ocor-
rência com enxame de abelhas 
no bairro Continental.

PRTB

ALBERTO BARRETO

Cidadania

ADRIANO COLETOR TIGRÃO

94ª sessão ordinária
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PALAVRA DOS VEREADORES

O vereador Diego Fonseca falou 
sobre a fi la de espera que os pais 
de crianças com transtorno do es-
pectro do autismo (TEA) têm en-
frentado para conseguir terapia a 
seus fi lhos.

Eu fiz um pedido, tinha 200 
crianças na fila de espera, agora 
tem mais de 200. Eu fiz uma de-
núncia no Ministério Público 
para que essa fila andasse. As 
crianças estão esperando, eu fiz 
uma emenda de quase R$500 
mil para colaborar, e ainda 
está parado. Para a surpresa 
dos pais, muitas crianças estão 
tendo alta. Eu fico me pergun-
tando: como dá alta para uma 
criança que tem o laudo do 

transtorno? A criança precisa 
fazer suas terapias.Lá tem al-
gumas crianças de autismo 
mais brando, porém, com um 
transtorno que precisa ser 
cuidado, são encaminhadas 
para o Caps, só que o Caps 
não tem aparato para receber!

Apelo
Ele afi rmou que as Secreta-

rias de Educação e de Saúde têm 
orçamentos altos, mas não dão o 
suporte necessário para o aten-
dimento das crianças com TEA.
Ele disse ainda que a criança 
que tem o nível 1 do transtorno, 
quando faz o tratamento ade-
quado, consegue chegar dentro 
da normalidade.

O vereador Boanerge falou 
sobre o uso da linguagem neutra 
por professores e representantes 
de secretarias municipais, em con-
fronto com a lei que proíbe essa 
linguagem em sala de aula.

Nós tivemos aqui a pachorra de 
receber um professor a compor 
a mesa com a camisa do Paulo 
Freire, e teve a coragem de vir 
aqui na Câmara. Estava aqui 
sentada a secretária de Edu-
cação, e ele cumprimentou a 
todos com “bem-vindes”. E aí, 
a secretária vem dizer para nós 
que a linguagem neutra não 
é aplicada na escola. Estão aí 
alguns exemplos que foram ci-
tados aqui pelo vereador Al-

berto: “Deus deixou de estar 
presente na escola e, quando 
ele deixa de estar presente, 
alguém ocupa o lugar dele”, 
né? Se Deus não está pre-
sente, o “bem-vindes” está.

Família
Ele sugeriu aos pais que parti-

cipem da vida de seus fi lhos, e da 
rotina escolar. “Se as mães não 
estão presentes, quem cuida? Já 
ouviu aquele ditado: ‘pai é quem 
cuida’? Mãe é quem cuida, né? 
Não é quem fez. Então, fi ca aqui 
a refl exão para as pessoas, para 
que nós possamos fi car de olho 
nas escolas, em nossas crianças, 
o que elas trazem como dever de 
casa, vamos olhar os cadernos, 
as anotações.” 

PSDB

DIEGO FONSECA

PTB

BOANERGE

94ª sessão ordinária
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PALAVRA DOS VEREADORES

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté destacou o lançamento 
do Plano Municipal da Primeira 
Infância e da Semana Municipal 
do Brincar, programado para 
acontecer no dia 23 de maio, às 
9h, no Teatro Metrópole.

Essa é uma pauta muito impor-
tante para o nosso mandato e 
a partir de uma audiência pú-
blica que a gente fez nessa 
Casa, fomentou ainda mais a 
discussão desse plano, do qual 
eu sou representante por esta 
Casa. Muito obrigada também, 
agradeço sempre. Representar 
é uma grande responsabi-
lidade. Semana que vem nós 
estaremos lá.

13 de maio
Elisa exibiu um vídeo em 

que a chefe de gabinete Adal-
giza Américo faz uma refl exão 
sobre o dia 13 de maio. “Marca 
de forma simbólica o que seria 
o fi m da escravidão no Brasil. 
Mas a escravidão foi realmente 
abolida? O que acontece de-
pois dessa data é um abandono 
da população negra, sendo ex-
pulsos das cidades, indo viver 
nas periferias. A escravidão ga-
nhou outros contornos, mas 
ainda existe. É uma dívida histó-
rica e precisamos lutar para que 
seja superada.”

Diversidade
Ela divulgou o 2º Fórum da Di-

versidade Sexual de Gênero, que 
vai acontecer nos dias 26 e 27 de 
maio, no Departamento de Ar-
quitetura da Unitau.

O vereador Douglas Carbonne 
lembrou sua trajetória na luta pela 
revitalização da avenida Cinde-
rela, no bairro Gurilândia.

Nós temos uma reivindicação 
muito antiga dessa avenida. 
Foi feito o recapeamento na 
Oswaldo Barbosa Guisard, foi 
feito ali na avenida Monteiro 
Lobato, mas faltava a avenida 
Cinderela. Inclusive nós con-
seguimos, uma emenda parla-
mentar que está na Secretaria 
de Obras, que é do então de-
putado Orlando Silva. Consta 
nos autos do processo. Desde 
que nós entramos nesta Casa, 
nós estamos fazendo essa rei-

vindicação e conversei com os 
moradores por várias vezes. 
Era uma avenida que a popu-
lação pedia há tempos. 

Emprego
Carbonne participou da vi-

sita da Frente Parlamentar em 
Defesa do Emprego à empresa 
OneSubsea, que está ampliando 
investimentos em Taubaté, e 
ressaltou evento realizado pelo 
Balcão de Empregos. “150 vagas 
de emprego estão sendo geradas 
com o Balcão de Empregos e o 
Posto de Atendimento ao Traba-
lhador”. Afi rmou que é preciso 
reconhecer ações positivas do 
governo e frisou a participação 
dos vereadores em prol da ge-
ração de postos de trabalho.

Cidadania

ELISA REPRESENTA 
TAUBATÉ

Republicanos

DOUGLAS CARBONNE

94ª sessão ordinária
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O vereador João Henrique Den-
tinho agradeceu ao vereador Dou-
glas Carbonne pelo convite da 
Frente Parlamentar da Defesa e 
Criação de Emprego para visita à 
empresa OneSubsea.

Eu quero aqui agradecer ao ve-
reador Douglas Carbonne, que 
é o presidente da Frente Parla-
mentar da Defesa e Criação de 
Emprego em Taubaté, que nos 
convidou, né, vereadora, a par-
ticiparmos, vereador Alberto 
esteve conosco ali também. 
Nós estivemos fazendo uma 
visita na empresa OneSubsea. 
Vi coisas maravilhosas que se 
faz aqui em Taubaté, vereador 
Serginho. Existe uma piscina 

de 10.000 metros de profun-
didade para poder fazer todos 
os testes de pressão que são 
feitos nas peças que são ven-
didas para Petrobras.

Visitas a Secretarias
O parlamentar falou sobre a 

realização de visitas às Secreta-
rias Municipais de Educação e 
de Cultura, e agradeceu por ter 
sido bem recebido. 

‘’Agradeço a Suellen [Mira-
gaia, diretora de Administração 
Escolar], a Vera [Hilst, secre-
tária de Educação], que nos re-
ceberam muito bem. Estive 
apresentando minha nova as-
sessoria a elas. Na Secretaria de 
Cultura falamos sobre as nossas 
emendas impositivas.’’

O vereador Jessé Silva esteve no 
Mercado Municipal com o secre-
tário de Serviços Públicos Rodrigo 
Luis Silva Digão para apresentar 
demandas de melhorias.

É uma luta que eu tenho 
travado sobre aquele banheiro 
do Mercado Municipal. Eu levei 
o Digão, nós demos uma volta 
ali e eu pude mostrar para ele. 
Sabemos que o banheiro está 
sendo algo recorrente do mau 
uso ou falta de respeito. Mostrei 
também o pedido dos comer-
ciantes sobre a fiação elétrica e 
o mezanino, que eles precisam 
para quando tiver uma en-
chente, já terem onde evitar o 
prejuízo, guardar o seu estoque.

Compromisso
Em vídeo gravado pelo ve-

reador durante a visita ao Mer-
cado, o secretário Digão se com-
prometeu com os comerciantes 
em buscar uma solução para, “o 
mais rápido possível”, disponibi-
lizar dois funcionários para ma-
nutenção e limpeza do banheiro.

Pontilhão
O vereador Jessé Silva mos-

trou visita que fez ao pontilhão 
Maria Conceição da Costa, co-
nhecida como Tia Neguinha. 
Ele solicitou ao Poder Executivo 
uma revitalização no entorno 
do monumento.  “É um ponti-
lhão onde passou a história da 
indústria de Taubaté, a indústria 
pesada, de mecânica pesada, 
fundição da Ford, onde a loco-
motiva com carga passava”, lem-
brou o parlamentar.

União

JOÃO HENRIQUE DENTINHO

PL

JESSÉ SILVA

94ª sessão ordinária
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O vereador Moisés Luciano Pi-
rulito fez um resgate histórico 
da trajetória de reivindicações e 
ações que desenvolveu pelo reca-
peamento da avenida Cinderela.

Em 2018, cerca de cinco anos 
atrás, eu estive com o então pre-
feito Ortiz Júnior. Já estávamos 
discutindo a possibilidade de a 
obra ser feita com os recursos do 
financiamento do CAF [Corpo-
ração Andina de Fomento].  Em 
2020, levei o pedido para para a 
então deputada federal policial 
Kátia Sastre, que também as-
sumiu o compromisso de inter-
ceder junto ao governador. Em 
22 de julho de 2021, estive com 
o então secretário de Desenvol-

vimento Regional, Marcos Vi-
nholi, para pedir que o go-
vernador fizesse a obra tão 
importante para os mora-
dores da Gurilândia.

Obra
Pirulito também chegou a so-

licitar recursos para o recapea-
mento da avenida Cinderela pes-
soalmente com o ex-governador 
Rodrigo Garcia. Dia 9 de agosto 
de 2022, cobrou ofi cialmente 
a medida do prefeito Saud. Na 
ocasião, o chefe do Executivo in-
formou que a obra começaria no 
início de 2023. “Pois bem, hoje 
as máquinas estão aqui traba-
lhando. Vejo com satisfação que 
a luta pelo nosso bairro deu re-
sultado”, comemorou.

O vereador Marcelo Macedo pa-
rabenizou a Secretaria de Desen-
volvimento e Inclusão Social pelo 
Programa Municipal da Infância e 
da Adolescência e lembrou o Dia 
do Assistente Social, comemorado 
em 15 de maio.

Quero parabenizar a toda 
equipe da Secretaria de In-
clusão Social, que no dia de 
ontem (dia 15) lançou o Pro-
grama Municipal da Infância e 
da Adolescência. Um trabalho 
fantástico feito a várias mãos. 
Parabéns a todos os técnicos 
pelo brilhante trabalho que têm 
feito pela Assistência Social. Eu 
fiz questão de fazer uma moção 
de aplauso pelo seu dia.

Garis e enfermeiros
Ele apresentou moções de 

aplausos ao Dia do Gari, come-
morado em 16 de maio, e ao Dia 
do Enfermeiro, 12 de maio. Res-
saltou que apresentou indicação 
pelo cumprimento do novo piso 
da enfermagem no município.

Frente Parlamentar
Macedo afi rmou que a Frente 

Parlamentar da Zona Rural tem 
trabalhado muito e o trabalho é 
divulgado nos grupos de What-
sApp com produtores rurais.

Economia
Macedo visitou a empresa 

OneSubsea, que anunciou um 
investimento de R$30 milhões 
em Taubaté. Afi rmou que os 
dados do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados 
apontam o bom desempenho da 
economia do município.

PL

MOISES LUCIANO PIRULITO

MARCELO MACEDO

94ª sessão ordinária
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O vereador Serginho parabe-
nizou a Secretaria de Saúde e a Se-
cretaria de Educação pela reali-
zação de exames oft almológicos 
e auditivos em crianças matricu-
ladas na rede municipal de ensino. 

Um requerimento aprovado por 
essa Casa, o 2667, solicitou a re-
alização de exames o� almoló-
gicos e auditivos nas crianças 
da rede municipal. Quero dar os 
parabéns à Secretaria de Saúde 
e à Secretaria de Educação. No 
dia 15 de maio foi publicada 
aqui uma triagem auditiva em 
creches. Encaminha quase 60 
alunos para consulta com es-
pecialistas. De 73 crianças ava-
liadas, 59 foram encaminhadas 

para consultas com especia-
lista. É importante fazer esse 
trabalho preventivo para que 
então a criança não tenha o 
seu déficit de conhecimento. 
Essa parceria é importante, 
porque quem sai ganhando 
é a nossa rede de saúde e a 
rede de educação.

Estradas
Serginho comentou sobre di-

versas obras de recapeamento 
em lugares como Jardim Mou-
risco, Barreiro 2 e Jardim Re-
zende. “Prestando conta lá para 
o pessoal do Mourisco que esti-
vemos lá na semana passada fa-
zendo algumas fotos, já com as 
guias todas já instaladas.”

O vereador Bilili de Angelis pa-
rabenizou o vereador Rodson 
Lima Bobi, do qual é suplente, 
pela luta em prol dos frequenta-
dores do Centro de Convivência 
dos Idosos no Parque Três Marias.

Quero parabenizar o vereador 
Bobi, o qual estou substituindo, 
que brigou muito pela reforma 
do Centro de Convivência lá do 
Três Marias, e que nele existia 
toda uma infraestrutura para 
ser atendida para os idosos. Um 
dos equipamentos importantes 
era a piscina para desenvolver 
atividades aquáticas e sem im-
pacto. Infelizmente, a gestão 
passada não fez, ficou aban-
donado, e o atual prefeito José 

Saud foi sensível com a soli-
citação. As obras serão reto-
madas em breve, e a piscina 
está lá, terminada, funcio-
nando inclusive com energia 
solar para economia. 

IPTU 
Bilili comentou sobre o pro-

jeto de lei aprovado na Câmara, 
que permite o parcelamento 
de débitos de IPTU e ISS com 
anistia de juros e multas, com 
prazos de até 36 meses, e disse 
que há pessoas que tiveram as 
contas bloqueadas por conta de 
dívidas de imóveis que haviam 
vendido há algum tempo, mas 
que não tinham a situação regu-
larizada pelo novo proprietário. 

Progressistas

SERGINHO

PSDB

BILILI DE ANGELIS

94ª sessão ordinária
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Sessão

95ª SESSÃO ORDINÁRIA 95ª SESSÃO ORDINÁRIA 
23.5.202323.5.2023

16 horas

EXPEDIENTE

Leitura e votação das atas das sessões 
anteriores.
Leitura de documentos procedentes 
do Poder Executivo e de outras origens 
e de proposições apresentadas pelos 
Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1
Discussão e votação única do veto 
parcial ao Projeto de Lei Complementar 
nº 35/2022, de autoria do Prefeito Muni-
cipal, que dispõe sobre alteração de dis-
positivos da Lei Complementar nº 1, de 
4 de dezembro de 1990 e revoga a Lei nº 
4.004, de 4 de dezembro de 2006.

ITEM 2 
Discussão e votação única do Projeto de 
Decreto Legislativo nº 14/2023, de au-
toria do Vereador Bilili de Angelis, que 
concede o Título de Cidadão Taubateano 
ao Senhor Rodrigo Luís Silva, popular-
mente conhecido como “Digão”, ou até 
“Digão Protético”.  
– Há uma emenda.

ITEM 3
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Complementar nº 30/2022, de autoria 
do Prefeito Municipal, que dispõe sobre 
os critérios de controle da emissão de 
ruídos por veículos automotores, consi-
derando o interesse local, no Município 
de Taubaté e dá outras providências. 
– Há duas emendas.

ITEM 4
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 

Complementar nº 32/2022, de autoria do 
Prefeito Municipal, que altera a Lei Com-
plementar nº 470, de 13 de dezembro de 
2021, que dispõe sobre a estrutura admi-
nistrativa do Município, para criar o cargo 
de Bombeiro Civil Municipal.

ITEM 5
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 220/2022, de autoria do Pre-
feito Municipal, que revoga a Lei nº 3.764, 
de 17 de agosto de 2004 (autorização de 
doação de área). 
– Há uma emenda.

ITEM 6
1ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 184/2022, de autoria do 
Prefeito Municipal, que dispõe sobre a 
criação do Conselho Municipal de De-
senvolvimento Econômico de Taubaté – 
COMDET e o Fundo de Desenvolvimento 
Econômico – FDE, vinculados à Secre-
taria Municipal de Desenvolvimento, Ino-
vação e Turismo. 
 – Há cinco emendas.

ITEM 7
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 28/2023, de autoria do Ve-
reador Marcelo Macedo, que denomina 
Rua Dalila Querido Guisard.

ITEM 8
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 150/2022, de autoria do Ve-
reador Richardson da Padaria, que acres-
centa parágrafo único ao art. 4º da Lei nº 
5.352, de 7 de novembro de 2017.  
– Há uma emenda.

ITEM 9 1ª discussão e votação do 
Projeto de Lei Ordinária nº 31/2023, de 
autoria do Vereador Douglas Carbonne, 
que altera a lei ordinária nº 5.791, de 14 
de dezembro de 2022, para retificar a lo-
calização da rua. 
– Há uma emenda.

PALAVRA DOS VEREADORES
Vivi da Rádio, Republicanos

Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRTB
Boanerge, PTB
Diego Fonseca, PSDB
Douglas Carbonne, Republicanos
Elisa Representa Taubaté, Cidadania
Jessé Silva, PL
João Henrique Dentinho, União
Marcelo Macedo, MDB
Moises Luciano Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Bilili de Angelis, PSDB
Serginho, Progressistas
Talita Cadeirante, PSB
Plenário Jaurés Guisard, 19 de maio de 
2023.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

Licitação

PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2023PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2023

PROCESSO Nº 1509/2023
AQUISIÇÃO DE IMPRESSORAS
Homologo o julgamento procedido pelo 
pregoeiro e adjudico os objetos desta li-
citação, lotes de nº 01 e 02, no valor total 
de R$ 140.207,50, ao fornecedor OFFICE 
VALE SISTEMAS DE IMPRESSÃO LTDA.
Publique-se.
Taubaté, 18 de maio de 2023.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

Portaria

PORTARIA N.º 68/2023PORTARIA N.º 68/2023

A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE TAUBATÉ, NO EXERCÍCIO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS ETC.
RESOLVE:
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NOMEAR Leilson Roberto da Cruz Lima, 
RG 49.445.747-8 SSP/SP e CPF/MF 
363.540.798-46, habilitado em concurso 
público homologado em 17 de maio de 
2023, para exercer o cargo público efetivo 
de Controlador Interno, padrão NS-IX-A 
da Câmara Municipal de Taubaté, nos 
termos do artigo 86, inciso I, da Lei Com-
plementar nº 1, de 4 de dezembro de 
1990.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E 
CUMPRA-SE.
Câmara Municipal de Taubaté, 19 de 
maio de 2023.

A MESA DA CÂMARA

PORTARIA N.º 69/2023PORTARIA N.º 69/2023

A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE TAUBATÉ, NO EXERCÍCIO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS ETC.
Considerando o disposto na Resolução 
nº 138, de 1º de julho de 2009, alterada 
pela Resolução nº 242, de 17 de junho de 
2020,
RESOLVE:
Art. 1º COMPOR o Conselho Público de 
Comunicação da TV Câmara Taubaté, 
para o período de 19 de maio de 2023 a 
18 de maio de 2025, com os seguintes 
representantes:
I - Vereador Jessé Silva - representante 
dos Vereadores;
II - Júlio César Zacarias da Rocha, Diretor 
de Comunicação da Câmara de Taubaté;
III - Lucas Lewin, representante dos ser-
vidores da área de Comunicação da 
Câmara de Taubaté;
IV - Valmir José Marques, editor-chefe do 
Jornal “Gazeta da Estiva”, representante 
dos veículos de comunicação escrita, ra-
diofônica e televisiva local;
V - Mário Jéfferson Leite Melo, diretor-
-presidente da OSCIP - Rede Cidade de 
Comunicação e Cidadania - “TV Cidade”, 
representante de entidades da sociedade 
civil;
VI - Thiago Vasquez Molina, diretor 
de programação da “TV Educativa” 

(UNITAU), representante de entidades da 
sociedade civil;
VII - Tânia Cação Vinhas, suplente do re-
presentante dos servidores da área de 
Comunicação da Câmara de Taubaté; e
VIII - Pedro de Almeida e Souza, produtor 
da “TV Educativa” (UNITAU), suplente 
dos representantes de entidades da so-
ciedade civil.
Art. 2º Designar o Vereador Jessé Silva 
para presidir o Conselho Público de Co-
municação da TV Câmara Taubaté, con-
forme estabelece o § 2º, do art. 5º da Re-
solução nº 138, de 1º de julho de 2009, 
com redação dada pela Resolução nº 
242, de 17 de junho de 2020. 
Art. 3º Esta portaria entra em vigor na 
data de sua publicação.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E 
CUMPRA-SE.
Câmara Municipal de Taubaté, 19 de 
maio de 2023.

A MESA DA CÂMARA

Requerimento

SÚMULA E RESPOSTA
 
Requerimento N° 571/2023Requerimento N° 571/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal informe sobre a possibilidade de re-
alizar manutenção da via rural Antonio 
de Angelis - Baraceia.

Of. nº 273/2023
A Secretaria de Obras informa que a so-
licitação será incluída em sua progra-
mação de trabalho.
Prefeito Municipal 

 
Requerimento N° 572/2023Requerimento N° 572/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Prefeito Municipal para que 
considere informar a possibilidade de 
instalação de alambrados para proteção 
dos usuários do parque infantil loca-
lizado ao final da rua 1, Água Quente.

Of. nº 273/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que será realizada vistoria no local, para 
levantamento das necessidades e pos-
terior providências necessárias.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 573/2023Requerimento N° 573/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal para que considere encaminhar a 
Universidade de Taubaté o presente re-
querimento para informar a possibi-
lidade de estabelecer atendimento pre-
sencial para os interessados em efetuar 
inscrição no Simube.

Of. nº 273/2023
Cumpre-nos encaminhar por cópia as in-
formações prestadas pela Universidade 
de Taubaté. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 574/2023Requerimento N° 574/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal para que considere encaminhar a 
Universidade de Taubaté o presente re-
querimento para que a autarquia preste 
informações a respeito de seu sistema de 
bolsas estudantis.

Of. nº 273/2023
Cumpre-nos encaminhar por cópia as in-
formações prestadas pela Universidade 
de Taubaté. 
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 575/2023Requerimento N° 575/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal para que considere encaminhar a 
Universidade de Taubaté o presente re-
querimento para que a autarquia preste 
informações a respeito de seus imóveis.

Of. nº 273/2023
Cumpre-nos encaminhar por cópia as in-
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formações prestadas pela Universidade 
de Taubaté. 
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 576/2023Requerimento N° 576/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal para que considere incluir no plano 
de limpeza a desobstrução das bocas de 
lobo localizadas Rua Antonio Valente da 
Silva, Jd. Santa Clara.

Of. nº 273/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será incluída em sua 
programação de serviços.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 577/2023Requerimento N° 577/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal informe sobre a possibilidade de 
realização de reforma em imóvel de mo-
radia popular da Prefeitura de Taubaté.

Of. nº 273/2023
A Secretaria de Obras informa que a so-
licitação será encaminhada ao setor res-
ponsável para avaliação e levantamento 
das necessidades para a manutenção/re-
forma. Esclarece ainda que não dispõe 
de recursos para execução imediata 
desses serviços, necessitando de verbas, 
tais como, emendas impositivas.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 578/2023Requerimento N° 578/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Prefeito informe sobre a pos-
sibilidade de incluir no cronograma de 
limpeza a praça localizada na Av. Oswaldo 
Barbosa Guisard, Jardim Gurilândia.

Of. nº 273/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será incluída em sua 
programação de serviços.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 579/2023Requerimento N° 579/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal informe sobre a possibilidade de in-
cluir no cronograma de limpeza de cal-
çadas, as localizadas na Av. Rodson Lima.

Of. nº 273/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será incluída em sua 
programação de serviços.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 580/2023Requerimento N° 580/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal para que considere a possibilidade 
de enviar cópia do contrato entre a muni-
cipalidade e a empresa responsável pelo 
corte e poda de árvores e mato nas es-
colas da cidade.

Of. nº 273/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a gestão operacional do contrato 
está sob a competência da Secretaria de 
Educação. Outrossim, informa que poda 
de árvore é realizada pela equipe da 
Prefeitura. 
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 581/2023Requerimento N° 581/2023
Autor: Moises Luciano Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito que solicite à se-
cretaria responsável obras urgentes para 
proceder reparos nos buracos existentes 
no asfalto da Travessa Maria Rita Basso, 
no Jardim Julieta, bairro do Belém.

Of. nº 283/2023 
A Secretaria de Obras informa que o 
serviço foi executado. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 582/2023Requerimento N° 582/2023
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito José Antônio 
Saud Junior informações sobre obra 

emergencial de infraestrutura urbana na 
Avenida Dr. Avedis Victor Nahas - Portal 
Mantiqueira.

Of. nº 278/2023 
A Secretaria de Obras esclarece que esta 
obra está indicada como emergencial, 
sendo que foi solicitada à Defesa Civil Es-
tadual a máxima atenção para repasse de 
recurso, e será necessária a construção 
de um gabião para a recomposição da 
área.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 583/2023Requerimento N° 583/2023
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer ao Egrégio Plenário autorização 
para a realização da Audiência Pública 
sobre o Plano de Preservação do Patri-
mônio Cultural e da Passagem, a ser pre-
sidida pela vereadora Elisa Representa 
Taubaté.

 
Requerimento N° 584/2023Requerimento N° 584/2023
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer ao Egrégio Plenário autorização 
para a realização da Audiência Pública 
sobre o fortalecimento das redes de 
apoio, proteção e acolhimento de mu-
lheres em Taubaté, a ser presidida pela 
vereadora Elisa Representa Taubaté.
 

Requerimento N° 585/2023Requerimento N° 585/2023
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal informações sobre os Ce-
mitérios Municipais.

Of. nº 289/2023
Seguem por cópia as informações 
prestadas pela Secretaria de Serviços 
Públicos. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 586/2023Requerimento N° 586/2023
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
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feito Municipal o atendimento das de-
mandas apresentadas por moradores do 
bairro Cecap.

Of. nº 289/2023
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma em relação ao estacionamento na 
Rua Waldemar Bonelli, ao lado do imóvel 
de nº 439, esse espaço é nomeado no 
Código de Trânsito Brasileiro como área 
lindeira, mencionada no artigo 216, é de-
finido no Anexo I do CTB, como “situado 
ao longo das vias urbanas ou rurais e que 
com elas se limita aquele”, isto é, constitui 
todo imóvel, garagem, estabelecimento 
comercial, prédio, terreno, estaciona-
mento etc., com acesso diretamente para 
a via pública. Conforme o artigo 36 do 
CTB: “O condutor que for ingressar numa 
via, procedente de um lote lindeiro a essa 
via, deverá dar preferência aos veículos 
e pedestres que por ela estejam transi-
tando”. Este instrumento legal visa fa-
cilitar a quem já utiliza a via pública (in-
cluindo pedestres no passeio) a atestar 
vias seguras e fluidas, em detrimento dos 
veículos que ainda não entraram na faixa 
de rolagem. A Secretaria informa que 
será analisado o melhor local e entrará 
na programação a implantação da sina-
lização horizontal e vertical para carga e 
descarga na rua supracitada. A Secretaria 
de Segurança Pública informa que, con-
siderando a vigência do novo contrato 
com a empresa que presta serviço para o 
Centro de Gestão Integrada - CGI, foi re-
analisado o posicionamento de todas as 
câmeras, maximizando a utilização dos 
equipamentos tornando mais eficiente. A 
Secretaria de Segurança Pública informa 
que a câmera em questão foi realocada 
a 190 metros do local, abrangendo mais 
áreas inclusive onde a mesma encontra-
va-se instalada.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 587/2023Requerimento N° 587/2023
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, que 

seja realizada a limpeza e corte do mato 
alto da escola Sedes – Sistema Educa-
cional de Desenvolvimento Social si-
tuada na Avenida Amador Bueno da 
Veiga nº 220, Centro.
 
Of. nº 289/2023
A demanda será encaminhada à Secre-
taria de Educação para atendimento e 
providências. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 588/2023Requerimento N° 588/2023
Autor: Vivi da Rádio
Requer informações do Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal sobre a possi-
bilidade de aumento no teto salarial para 
concessão do cartão cesta básica de ali-
mentos aos servidores municipais.
 
Of. nº 289/2023
A Secretaria de Administração informa 
que trata-se de questão financeira à qual 
requer disponibilidade orçamentária 
para sua execução. Informa também que 
as possibilidades de aumento, tanto no 
teto como no valor do benefício, são fre-
qüentemente debatidas junto aos se-
tores envolvidos para avaliação quanto 
à viabilidade de concessão de tais au-
mentos, o que deve ocorrer assim que 
possível. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 589/2023Requerimento N° 589/2023
Autor: Vivi da Rádio
Requer informações do Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal sobre os ser-
viços prestados pela concessionária EDP 
São Paulo Distribuição de Energia S/A em 
nossa cidade.

Of. nº 289/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que:
- É possível Vossa Excelência nos enviar 
cópia do Processo 71.207/2022, na mo-
dalidade: Inexigibilidade de Licitação 
64/2021, assinado em 23/12/2021? 

Irá providenciar a documentação.  
- Qual o valor total pago pela municipa-
lidade à EDP São Paulo Distribuição de 
Energia S/A, nos anos de 2020, 2021 e 
2022, pela prestação dos serviços apon-
tados neste requerimento? 
Irá apurar os valores.  
- É possível Vossa Excelência nos 
enviar cópias dos seguintes processos: 
15.882/2021, 24.045/2021, 38.044/2021, 
58.211/2021, 51.692/2021, 67.499/2021, 
21.199/2022, 29. 599/2022 e 28.300/2022, 
com suas respectivas ordens de vendas? 
Irá providenciar levantamento.  
- Do valor total, qual o valor individua-
lizado para retirada de postes, colocação 
de cabeamento, ampliação da rede de 
energia elétrica, retirada de cabos com-
partilhados com empresas de telecomu-
nicação e troca de postes de madeira por 
postes de concreto? 
Irá apurar os dados e tratar com a 
concessionária. 
- Como é feito o cálculo referente a cada 
um destes serviços realizados pela con-
cessionária e pagos pela municipalidade?  
Seguem a legislação do setor, conforme 
Agência Reguladora - Aneel.
- É possível Vossa Excelência nos enviar 
cópia atualizada do inventário detalhado 
dos ativos que foram transferidos à muni-
cipalidade, quando da aprovação da Lei 
Complementar 358, de 29 de dezembro 
de 2014, além dos dados dos pontos de 
iluminação propriamente dita, de pro-
priedade da mesma concessionária du-
rante o período de concessão nos termos 
da lei?  
Irá levantar as informações.
- Em tempo, solicito também, cópia 
do mesmo inventário no ano de 
2015, conforme Art. 19 da referida Lei 
Complementar?  
Irá providenciar.  
- Com relação às trocas dos postes de 
madeira por postes de concreto, quantos 
foram substituídos na atual gestão e em 
que locais? 
Competência da concessionária, não é 
atribuição da Prefeitura. 
- Ainda temos, mesmo na área urbana, 
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alguns postes de madeira para serem 
substituídos, é possível nos informar 
quantos são e onde estão localizados?  
Competência da concessionária, o ativo 
pertence a eles.  
- Com respeito ao disposto nos Art. 3º da 
Lei Complementar 358/2014, onde prevê 
“que o montante mensal arrecadado, 
ao menos, cubra o custo mensal do 
consumo de energia elétrica com a ilumi-
nação pública, manutenção dos serviços 
e atendimento a pontos escuros do Mu-
nicípio”, pergunto: conforme o disposto 
no inciso II, Art. 4º da Lei Complementar 
358/2014, alíneas: 
a) Qual é a despesa mensal com o 
consumo de energia elétrica consumida 
pelo sistema de iluminação pública, ilu-
minação ornamental e semafórica da 
cidade? Favor individualizar.
Irá apurar os dados. 
b) Qual a despesa mensal com manu-
tenção corretiva e preventiva, e a ope-
ração do sistema de iluminação pública? 
Favor individualizar.
Serão inseridas as informações.  
c) Quais os valores pagos pela municipa-
lidade quanto às despesas de adminis-
tração, gestão e operação do serviço de 
iluminação pública, envolvendo aqui-
sição de materiais, equipamentos, ser-
viços de terceiros, locação de veículos e 
equipamentos, ferramentas, call center, 
contratação de consultoria e demais 
gastos inerentes a execução dos ser-
viços? Favor individualizar cada uma 
destas despesas.
Irá apurar os dados.  
- Quanto ao inciso I, do Art. 4º, da mesma 
Lei Complementar, que assim dispõe: 
“Cota mensal de investimento: destinada 
a suprir a expansão e melhoria ou moder-
nização, para atender o crescimento ve-
getativo, a melhoria ou a modernização 
do sistema de iluminação pública, po-
dendo também ser utilizado para amorti-
zação de adiantamentos ou empréstimos 
e seus respectivos encargos financeiros, 
destinados a investimento na iluminação 
pública. Devendo ser observado que a 
cota de investimento não ultrapasse a 

⅓ do montante mensal faturado”, per-
gunto: quais os valores investidos, no 
ano seguinte a aprovação desta Lei Com-
plementar, quanto ao previsto neste dis-
positivo apontado? 
Terá que realizar levantamento. 
- Quais os valores atuais investidos no 
último exercício financeiro, ou seja, no 
ano de 2022, quanto ao mesmo dispo-
sitivo apontado? 
Terá que levantar os dados.  
- Com relação à prestação dos serviços 
de iluminação pública, já foi definida em 
licitação, a empresa que prestará tais 
serviços?  Caso positivo, qual a empresa 
vencedora e quando será iniciada a pres-
tação destes serviços? 
Até o momento não, porém será ela-
borado novo edital. 
- Caso negativo, quais os motivos de não 
termos conseguido definir até o presente 
momento a empresa que prestará tais 
serviços?  
O termo de referência teve de ser re-
visto por questões técnicas e de legis-
lação vigente quanto a licitações. Porém 
estamos trabalhando com uma equipe 
com horários extraordinários e já com-
pondo mais uma equipe para normalizar 
a situação. 
Prefeito Municipal
 
 
Requerimento N° 590/2023Requerimento N° 590/2023
Autor: Rodson Lima Bobi
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal a possibilidade da execução 
de obras para a recuperação do asfalto 
da Rua Brasilina Moreira do Santos, no 
Parque Três Marias

Of. nº 286/2023 
A Secretaria de Obras informa que o 
serviço está na programação da Sabesp.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 591/2023Requerimento N° 591/2023
Autor: Rodson Lima Bobi
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal a possibilidade da execução 

de obras para a recuperação do asfalto 
da Travessa Maria Rita Basso, no Belém.

Of. nº 286/2023 
A Secretaria de Obras informa que a soli-
citação já está em execução.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 592/2023Requerimento N° 592/2023
Autor: Rodson Lima Bobi
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal sobre a possibilidade da 
Prefeitura realizar os serviços de revitali-
zação da praça localizada na Rua Rio de 
Janeiro, ao lado do ESF Vila São Geraldo, 
no Jardim dos Estados.

Of. nº 286/2023 
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a limpeza e corte do mato serão in-
cluídos na programação de serviços da 
Secretaria. Será realizada vistoria no 
local, para levantamento das necessi-
dades quanto à revitalização e posterior 
providências necessárias. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 593/2023Requerimento N° 593/2023
Autor: Rodson Lima Bobi
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
informações sobre a possibilidade de 
que seja refeita e com urgência a sinali-
zação de trânsito na Rua dos Operários e 
Rua Silva Jardim, no Centro.

Of. nº 286/2023 
A Secretaria de Mobilidade Urbana 
informa que o serviço está em sua 
programação.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 594/2023Requerimento N° 594/2023
Autor: Rodson Lima Bobi
Requer informações ao Prefeito a pos-
sibilidade da execução de obras para a 
recuperação do asfalto da Rua Bolivar 
Querido Guisard e Travessa Ambrósio de 
Carvalho, na Fonte Imaculada.
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Of. nº 286/2023 
A Secretaria de Obras informa que o 
serviço já está em execução pela Usina 
de Asfalto.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 595/2023Requerimento N° 595/2023
Autor: Professor Edson
Requer que seja feito estudo e ação para 
supressão ou poda da árvore localizada 
na Rua Frei Conrado Barbosa nº 82, no 
bairro Conjunto Urupês.

Of. nº 277/2023 
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será incluída em sua 
programação de serviços.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 596/2023Requerimento N° 596/2023
Autor: Professor Edson
Requer que seja verificada a situação e 
sejam realizadas melhorias em relação 
a alagamentos na Avenida General Luiz 
Paulo Fernandes de Almeida, no bairro 
Esplanada Independência.

Of. nº 277/2023 
A Secretaria de Obras informa que a so-
licitação será encaminhada ao setor res-
ponsável para conhecimento, avaliação 
e medidas necessárias para saneamento 
dos alagamentos, e esclarece ainda que 
está em andamento o Plano Diretor 
de Macrodrenagem para estudo, entre 
outros, da melhoria do sistema de esco-
amento das águas pluviais do município.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 597/2023Requerimento N° 597/2023
Autor: Professor Edson
Requer que seja feita a manutenção 
do asfalto na Avenida Doutor Lycurgo 
Barbosa Querido, na região do Parque 
São Luís.

Of. nº 277/2023 
A Secretaria de Obras informa que o 

serviço foi executado.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 598/2023Requerimento N° 598/2023
Autor: Professor Edson
Requer que seja realizado o corte do 
mato e limpeza do terreno público loca-
lizado na Rua Irineu Garcia Martins dos 
Santos, ao lado do nº 221, no Jardim 
Paulista.

Of. nº 277/2023 
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será incluída em sua 
programação de serviços.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 599/2023Requerimento N° 599/2023
Autor: Professor Edson
Requer que seja feita a limpeza e corte do 
mato por toda extensão da Avenida Mar-
rocos e Conjunto Urupês.

Of. nº 277/2023 
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será incluída em sua 
programação de serviços.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 600/2023Requerimento N° 600/2023
Autor: Professor Edson
Requer que seja feito o corte do mato e 
limpeza das calçadas e revitalização da 
fachada da Escola Municipal do Trabalho 
da Estiva.

Of. nº 277/2023 
A Secretaria de Educação informa que o 
serviço de capina nas unidades escolares 
é realizado por empresa terceirizada. O 
contrato prevê que a execução ocorra 
mensalmente, assim informamos que 
durante o mês de março será executado 
o serviço na referida unidade. Quanto à 
revitalização da fachada, a unidade foi in-
serida no cronograma da equipe de ma-
nutenção daquela Secretaria.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 601/2023Requerimento N° 601/2023
Autor: Professor Edson
Requer que seja verificada a situação e 
possibilidade de melhoria da depressão 
situada no cruzamento entre a Rua Mar-
cônia e a Avenida Monte Castelo, no 
bairro Santa Luzia.

Of. nº 277/2023 
A Secretaria de Obras informa que a so-
licitação será encaminhada ao setor res-
ponsável para conhecimento e análise 
do local acerca da viabilidade.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 602/2023Requerimento N° 602/2023
Autor: Diego Fonseca
Requer benfeitorias na Estrada Sete 
Voltas – km 17.

Of. nº 275/2023 
A Secretaria de Obras informa que está 
trabalhando na recuperação dessa e de 
outras estradas da área rural para melhor 
atender à população rural.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 603/2023Requerimento N° 603/2023
Autor: Diego Fonseca
Requer informações sobre a CIP (Contri-
buição de Iluminação Pública).

Of. nº 275/2023
A Secretaria de Finanças informa no que 
tange aos extratos bancários da conta 
que recebe, já foram enviados a essa 
Câmara em requerimento anterior. No 
entanto, providenciaremos novamente o 
envio ao gabinete desse vereador.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 604/2023Requerimento N° 604/2023
Autor: Diego Fonseca
Requer informações sobre o reajuste no 
contrato da empresa EcoTaubaté.

Of. nº 275/2023
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A Secretaria de Finanças informa que os 
reajustes contratuais concedidos à Eco-
Taubaté Ambiental S/A foram apurados 
com base na fórmula paramétrica pre-
vista na cláusula 20 - do reajuste da con-
traprestação, parte integrante do con-
trato celebrado em 31 de maio de 2016, 
cuja fórmula transcrevemos abaixo: 
“O presente contrato, em sua cláusula 
20, item 20.1, prevê que a contrapres-
tação será reajustada anualmente, ou 
na menor periodicidade permitida por 
lei, de acordo com a seguinte fórmula 
paramétrica:
P = Po x [0,50 x (M/Mo) + 0,40 x (I/Io) + 0,10 
x (C/Co)
Onde:
P = Valor da contraprestação reajustada
Po = Valor da contraprestação, no mês da 
apresentação da proposta
M = Piso salarial da categoria dos cole-
tores deste município, acordo coletivo de 
trabalho ou valor efetivamente pago à ca-
tegoria, no mês do reajustado
Mo = Piso salarial da categoria dos cole-
tores neste município, no mês da apre-
sentação da proposta
I = Índice Geral de Preços de Mercado 
(IGP-M), publicado pela Revista Con-
juntura Econômica, editada pela Fun-
dação Getúlio Vargas, no mês do 
reajustamento
Io = Índice Geral de Preços do Mercado 
(IGP-M), publicado pela Revista Con-
juntura Econômica, editada pela Fun-
dação Getúlio Vargas, no mês da proposta
C = Preço do litro do óleo diesel, no mês 
do reajustamento
Co = Preço do litro do óleo diesel, no mês 
da apresentação da proposta
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 605/2023Requerimento N° 605/2023
Autor: Diego Fonseca
Requer benfeitorias na Avenida Prefeito 
Moacyr Freire – bairro Granja Daniel.

Of. nº 275/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que será verificada a viabilidade da ins-

talação de lixeiras no local, bem como a 
disponibilidade das mesmas. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 606/2023Requerimento N° 606/2023
Autor: Neneca Luiz Henrique
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal Doutor José Antônio Saud Junior 
venha proceder com a recuperação e re-
construção da Estrada Municipal da Gra-
minha, no bairro Ribeirão das Almas que 
foi parcialmente destruída pela ação das 
chuvas.
 
Of. nº 281 /2023
A Secretaria de Obras esclarece que está 
trabalhando na recuperação dessa e de 
outras estradas da área rural para melhor 
atender a população rural.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 607/2023Requerimento N° 607/2023
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 
competente, que realize operação tapa-
-buracos na cidade.

Of. nº 289/2023 
A Secretaria de Obras informa que os re-
paros estão sendo executados e serão 
concluídos assim que possível. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 608/2023Requerimento N° 608/2023
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre o pagamento 
das horas extras dos servidores da 
Prefeitura.

Of. nº 288/2023
A Secretaria de Administração in-
forma que eventuais atrasos nos paga-
mentos de horas extras, assim como 
de quaisquer outros adicionais, podem 
ocorrer em virtude e consequência do 
atraso no envio da correta documen-

tação pertinente a este Departamento. 
Nestes casos, os pagamentos são imedia-
tamente regularizados após o encami-
nhamento, por parte das secretarias mu-
nicipais, da documentação necessária à 
efetivação dos pagamentos.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 609/2023Requerimento N° 609/2023
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Prefeito Municipal que solicite 
à Secretaria de Mobilidade Urbana para 
que seja feita a manutenção no calça-
mento, bem como a implementação de 
gradil de proteção na Avenida Amador 
Bueno da Veiga, próximo à ponte férrea e 
sentido Parque Sedes.

Of. nº 291/2023 
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que o registro fotográfico na Av. 
Amador Bueno da Veiga trata-se de 
trecho da Rodovia SP-62, e toda a inter-
venção no local, como a instalação de 
gradil, envolve autorização do Departa-
mento de Estradas de Rodagem - DER. In-
forma ainda que enviará ofício ao DER so-
licitando a implantação do equipamento 
de segurança, bem como manutenção 
do calçamento no local.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 610/2023Requerimento N° 610/2023
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Prefeito Municipal que de-
termine à Secretaria de Educação, bem 
como à Sra. Reitora da Universidade 
de Taubaté, informações a respeito da 
conduta em sala de aula do Prof. Marins 
no Colégio Dr. Alfredo Balbi – Unitau.

Of. nº 291/2023 
Encaminhamos por cópia as informações 
prestadas pela Universidade de Taubaté.
Prefeito Municipal 
 

Requerimento N° 611/2023Requerimento N° 611/2023
Autor: Alberto Barreto
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Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que solicite à Secretaria de Obras 
que seja feita manutenção no pavimento 
rural, e a Secretaria de Serviços Públicos 
para que seja feita poda de árvore, bem 
como a substituição de lâmpadas quei-
madas e a instalação de braços de ilumi-
nação pública nos postos existentes na 
continuação da Estrada Municipal José 
Cândido de Oliveira, altura do n° 2710, 
bairro Piracangaguá.
 
Of. nº 291/2023 
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que, no que diz respeito às suas compe-
tências, será realizada vistoria no local, 
para posteriores providências neces-
sárias quanto à poda e iluminação. No 
que diz respeito à Secretaria de Obras, 
informa que a manutenção da estrada 
foi realizada e que a colocação de manta 
asfáltica na citada estrada está na pro-
gramação de trabalho, sem previsão de 
execução, pois depende de recurso fi-
nanceiro, tais como, oriundos de con-
vênios, programa e empréstimos junto 
às esferas estadual e federal, bem como, 
de emendas impositivas das casas legis-
lativas municipal, estadual e/ou federal.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 612/2023Requerimento N° 612/2023
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine à Secretaria de Obras 
para que faça o recapeamento/operação 
tapa-buraco na Rua Bahia, altura nº 214, 
no bairro Vila São Geraldo.
 
Of. nº 291/2023 
A Secretaria de Obras informa que o 
serviço foi executado pela Sabesp. 
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 613/2023Requerimento N° 613/2023
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Mu-
nicipal que determine à Secretaria de 
Obras providências para que seja viabi-

lizada a recuperação e a manutenção do 
pavimento asfáltico, localizado na Es-
trada Municipal Itapecerica, altura nº 600.

Of. nº 291/2023 
A Secretaria de Obras informa que 
a manutenção foi inserida na sua 
programação.
Prefeito Municipal 

 
Requerimento N° 614/2023Requerimento N° 614/2023
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine à Secretaria de Ser-
viços Públicos para que faça a desobs-
trução e limpeza da rede de drenagem 
pluvial no bairro Campos Elíseos.

Of. nº 291/2023 
A Secretaria de Obras informa que a tu-
bulação está limpa, porém, o que é feito 
limpeza constante é a captação da tra-
vessia, e que o referido serviço de limpeza 
já foi realizado. 
Prefeito Municipal 

 
Requerimento N° 615/2023Requerimento N° 615/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal informe sobre a possibilidade de 
incluir no cronograma podas de árvores 
adjacentes ao campo do Gurilândia.

Of. nº 273/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será incluída em sua 
programação de serviços. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 616/2023Requerimento N° 616/2023
Autor: Serginho
Requer informações se as secretarias 
competentes da Prefeitura têm conheci-
mento do Plano Nacional de Adaptação à 
Mudança do Clima.

Of. nº 287/2023 
Seguem por cópia as informações pres-

tadas pela Coordenadoria Municipal de 
Proteção e Defesa Civil. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 617/2023Requerimento N° 617/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Prefeito Municipal informe 
sobre a possibilidade de instalação de 
banco de reservas no campo do Jardim 
Paulista, Rua Ildefonso Ferreira dos 
Santos , fronte ao numeral 850.
 
Of. nº 301/2023
A Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida informa que o serviço de 
instalação de módulos em campo de fu-
tebol tem sido realizado em parceria 
com a Secretaria de Mobilidade Urbana 
e que novas instalações dependem de 
disponibilidade. 
Informa, ainda, que os locais contem-
plados são Campos oficiais da cidade e 
de competência daquela Secretaria de 
Esportes e que o local solicitado não é 
campo oficial, e sim uma área destinada 
a uma praça, dificultando ainda mais a 
solicitada instalação no corrente ano. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 618/2023Requerimento N° 618/2023
Autor: Talita Cadeirante, Adriano Coletor 
Tigrão , Elisa Representa Taubaté , Vivi da 
Rádio , Diego Fonseca , Serginho
Requer ao Egrégio Plenário autorização 
para realização de Audiência Pública 
para discutir o Projeto de Lei Comple-
mentar nº 1/2023.
 

Requerimento N° 619/2023Requerimento N° 619/2023
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
que determine à secretaria competente 
que envie cópia integral do processo de 
autorização, para instalação do parklet, 
na Rua Moreira César, bairro Monção.

Of. nº 312/2023 
Cumpre-nos encaminhar por cópia as in-
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formações prestadas pela Secretaria de 
Mobilidade Urbana. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 620/2023Requerimento N° 620/2023
Autor: João Henrique Dentinho
Requerer ao Egrégio Plenário, autori-
zação para realização de uma Audiência 
Pública para debater regulamentação da 
instalação de infraestrutura de suporte 
para Estação Transmissora de Radioco-
municação - ETR, ETR Móvel e ETR de pe-
queno porte autorizadas pela Agência 
Nacional de Telecomunicações - Anatel 
(Modernização da Legislação para im-
plantação da Tecnologia 5G).
 

Requerimento N° 621/2023Requerimento N° 621/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal para que determine às secre-
tarias competentes que realizem a ma-
nutenção de todo pavimento asfáltico da 
Estrada Municipal Itapecerica.
 
Of. nº 313/2023 
A Secretaria de Obras informa que o 
serviço solicitado foi incluído em sua 
programação e será concluído assim que 
possível. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 622/2023Requerimento N° 622/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade de de-
terminar às secretarias competentes que 
realizem manutenções necessárias na 
Escola Municipal Dr. Avedis Victor Nahas, 
bairro Quinta das Frutas.

Of. nº 313/2023 
A Secretaria de Educação, por meio do 
Departamento de Planejamento Or-
ganizacional, informa que já realizou 
estudo necessário acerca do problema 
do sistema de esgoto da unidade escolar. 
Também será realizada manutenção 

no telhado das salas do fundamental e 
também será executado um reforço na 
estrutura do bloco das salas do ensino 
integral,  para que suas aulas sejam res-
tabelecidas normalmente e com segu-
rança. A Secretaria de Educação informa 
que o serviço foi iniciado na semana do 
dia 20/3/2023.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 623/2023Requerimento N° 623/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade de se de-
terminar às secretarias competentes que 
realizem a manutenção das calçadas 
e bocas de lobo localizadas na Rua do 
Campo, bairro Cataguá.

Of. nº 313/2023 
A Secretaria de Obras informa que o 
serviço foi incluído em sua programação.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 624/2023Requerimento N° 624/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal informe sobre a entrega dos EPIs e 
novos uniformes aos servidores lotados 
no Departamento de Serviços Urbanos.

Of. nº 301/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a licitação de uniformes foi concluída, 
aguardando deliberação do Departa-
mento de Compras para emissão da do-
cumentação para aquisição dos materiais.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 625/2023Requerimento N° 625/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal informe sobre a possibilidade de 
realizar manutenção do túnel Vereador 
Vicente Fonseca Lima, localizado no 
Jardim Jaraguá.

Of. nº 301/2023

A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma tratar-se de execução da pintura 
das paredes do túnel (barramento). Con-
siderando a avaliação da Secretaria de 
Obras verificará a possibilidade de aten-
dimento quando da execução de pintura 
das guias do local. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 626/2023Requerimento N° 626/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal informe sobre a possibilidade de re-
alizar manutenção do telhado da escola 
do trabalho sediada no Parque Três 
Marias.

Of. nº 301/2023
A Secretaria de Educação por meio do 
Departamento de Planejamento Organi-
zacional informa que já inclui no crono-
grama de serviços de manutenção do te-
lhado da referida escola. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 627/2023Requerimento N° 627/2023
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Egrégio Plenário autori-
zação para realização de uma Audiência 
Pública que abordará o TAC que finda a 
utilização de veículos de tração animal 
no município de Taubaté.

 
Requerimento N° 628/2023Requerimento N° 628/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade de se 
determinar às secretarias competentes 
que realizem uma força-tarefa para ma-
nutenção das crateras e buracos provo-
cados pelas chuvas dos últimos meses 
no município.
 
Of. nº 313/2023
A Secretaria de Obras esclarece que está 
priorizando a manutenção e recupe-
ração das vias, inclusive com a operação 
tapa-buracos, e que todas as solicitações 
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serão atendidas dentro do cronograma 
de prioridade de trabalho. Ressalta-se, 
ainda, que os locais elencados no reque-
rimento já estão em execução.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 629/2023Requerimento N° 629/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Mu-
nicipal informe sobre a possibilidade 
de manutenção da Rua Zita de Azevedo 
Rossi, frente ao 120, Itaim.

Of. nº 301/2023 
A Secretaria de Obras informa que a so-
licitação consta de sua programação 
de trabalho, a fim de sanar o problema 
apontado.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 630/2023Requerimento N° 630/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade de se 
determinar às secretarias competentes 
que realizem a intensificação do policia-
mento, manutenção da iluminação e ins-
talação de mais uma câmera do COI na 
travessa de pedestres que faz a ligação 
entre a Avenida D. Pedro I e Avenida Ban-
deirantes, na altura da Avenida Itambé.
 
Of. nº 313/2023
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que irá elaborar projeto para me-
lhorias da iluminação, ressaltando que 
no local ocorrem vandalismos com fre-
quência. A Secretaria de Segurança Pú-
blica Municipal informa que a Guarda 
Civil atende o local indicado, por meio 
de rondas e posicionamentos orientados 
pelo CPP (Cartão de Prioridade de Patru-
lhamento). A Secretaria de Segurança 
Pública Municipal informa, ainda, que de 
acordo com suas possibilidades, intensi-
ficará tal patrulhamento conforme soli-
citado, bem como encaminhará cópia do 
referido requerimento à Polícia Militar.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 632/2023Requerimento N° 632/2023
Autor: Serginho
Requer informações sobre atraso na en-
trega dos carnês de IPTU.
 
Of. nº 315/2023
Seguem abaixo as informações prestadas 
pelo Secretário de Finanças:
1) Qual o motivo do atraso na entrega 
dos carnês de IPTU 2023 na cidade de 
Taubaté? O motivo foi o processo em 
gráfica, que demorou para chegar no 
formato desejado.
2) Caso a Prefeitura prorrogue a data 
de vencimento da primeira parcela e 
da parcela única, as demais parcelas 
também serão prorrogadas? Não haverá 
prorrogação das datas, visto que o lança-
mento se encontra desde janeiro dispo-
nível no site, e ainda demos todo o su-
porte para quem procurou informação.
3) Muitos carnês foram emitidos em du-
plicidade, situação que foi observada em 
vários bairros. A Prefeitura orientará os 
contribuintes para que, se possível, en-
treguem os carnês que foram impressos 
em duplicidade para servir como docu-
mentação suporte para ressarcimento 
junto ao fornecedor? Se não, como será 
ressarcido esse custo? A duplicidade já 
foi levantada pela gráfica, e os valores 
não serão pagos.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 633/2023Requerimento N° 633/2023
Autor: Serginho
Encaminha Anteprojeto de Lei Ordinária 
que “Institui no Município de Taubaté a 
Campanha Permanente de Prevenção 
das Doenças Ocupacionais dos Profis-
sionais da Educação.”
 
Of. nº 315/2023
Cumpre-nos encaminhar por cópia, as in-
formações prestadas pela Secretaria Mu-
nicipal de Educação.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 634/2023Requerimento N° 634/2023

Autor: Serginho
Requer informações sobre o protocolo 
52.468/2017.
 
Of. nº 315/2023
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que efetuará levantamento junto 
à Divisão de Fiscalização de Posturas a 
respeito da situação do referido pleito, 
tendo em carteira muitas solicitações.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 635/2023Requerimento N° 635/2023
Autor: Serginho
Requer uma ampla divulgação do serviço 
Fone Vida.

Of. nº 315/2023
A Secretaria de Saúde, por meio da Di-
visão da Saúde Mental, se refere que re-
alizou contato com o responsável da Fa-
culdade de Psicologia da Unitau, mas 
infelizmente até a data de hoje não con-
seguiu contato na íntegra com respon-
sável pela Psicologia da Anhanguera, para 
reafirmar as formas de atendimentos 
gratuitos para população do município, 
para que por meio das redes sociais da 
Prefeitura de Taubaté, bem como no site 
e mídia espontânea, nos veículos de co-
municação parceiros possam intensificar 
a divulgação. A Secretaria de Saúde, por 
meio da Divisão da Saúde Mental, apro-
veita para referir que o Fone Vida é um 
serviço ofertado pela Divisão de Saúde 
Mental, onde o munícipe em descon-
forto emocional ou em situação de crise 
poderá entrar em contato pelo telefone 
0800 780 1122, quando será atendido por 
um profissional da área da saúde mental, 
capacitado pelo representante do Grupo 
de Prevenção do Suicídio.O Fone Vida 
presta serviço de escuta qualificada, ou 
seja, livre de preconceitos e pautado no 
sigilo, não havendo necessidade de iden-
tificação por parte do usuário. O Serviço 
funciona 24 horas, inclusive finais de se-
manas e feriados. Caso haja necessidade, 
o profissional na escuta pode orientar e 
fornecer informações sobre o funcio-
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namento dos demais serviços da saúde 
mental, que atendam suas necessidades, 
bem como a rede de saúde do município. 
Quanto à Faculdade Unitau, informamos 
que oferta atendimento psicoterapêutico 
no Cepa - Centro de Psicologia Aplicada 
(Clínica de Psicologia) localizada na rua 
Barão da Pedra Negra, 235, Centro, CEP 
12020-220, telefone: 3625-4270.
Horário de Atendimento:
Segunda-feira - 8h30 - 11h20 / 13h30 
- 21h20
Terça-feira - 8h30 - 11h20 / 13h30 - 21h20
Quarta-feira - 8h30 - 11h20 / 13h30 
- 21h20
Quinta-feira - 8h30 - 11h20 / 13h30 - 21h20
Sexta-feira - 8h30 - 11h20 / 13h30 – 21h20
Quanto à Faculdade da Anhanguera, a 
Secretaria de Saúde, por meio da Divisão 
da Saúde Mental, continuará com as ten-
tativas de contato e esclarecimentos em 
relação ao funcionamento dos atendi-
mentos em psicologia, para que pos-
samos divulgar e favorecer a oferta à po-
pulação. Isto posto, salienta-se que foi 
também realizado contato com o Setor 
de Comunicação da Prefeitura Municipal 
de Taubaté, para dar continuidade à di-
vulgação desses serviços, por meio das 
redes sociais da Prefeitura, bem como no 
site e mídia espontânea e nos veículos de 
comunicação parceiros.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 636/2023Requerimento N° 636/2023
Autor: Boanerge
Requer informações ao Prefeito que de-
termine à secretaria competente a pos-
sibilidade de reforma e manutenção do 
telhado da quadra da EMEF Monsenhor 
Evaristo Campista César, na rua Matias 
Guimarães, 276, Parque Tabaeté.

Of. nº 302/2023
A Secretaria de Educação, por meio do 
Departamento de Planejamento Organi-
zacional, informa que realizou vistoria no 
local e está realizando o levantamento e 
estudos das necessidades do local, para 
definir a melhor estratégia para solução 

como um todo. A Secretaria de Educação 
informa, ainda, que como solução pa-
liativa, foi incluído no cronograma de 
manutenções da equipe para executar 
limpeza das calhas, melhorando assim o 
escoamento das águas.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 637/2023Requerimento N° 637/2023
Autor: Boanerge
Requer informações ao Prefeito sobre de-
terminar a secretaria competente que re-
alize estudos técnicos para implantação 
de um redutor de velocidade ou radar de 
velocidade na Avenida Eurico Ambrogi 
dos Santos, Piracangaguá.

Of. nº 302/2023
A Secretaria de Mobilidade Urbana 
informa que, conforme recomen-
dação do Ministério Público do Estado 
de São Paulo, por meio do ofício 
15/2021 – 11° pj/kcon Inquérito Civil 
14.0678.0000009/10-6, recomenda-se 
que a Prefeitura abstenha em proceder 
a instalação de novos redutores de ve-
locidade (lombadas e lombofaixas), sem 
que antes seja justificada por estudos 
técnicos. Na Resolução 600/2016, que 
estabelece os padrões e critérios para 
a instalação de ondulação transversal 
(lombada física) em vias públicas, disci-
plinada pelo parágrafo único do art. 94 
do Código de Trânsito Brasileiro, proíbe 
a utilização de tachas, tachões e disposi-
tivos similares implantados transversal-
mente à via pública no Art 1º diz que “a 
ondulação transversal pode ser utilizada 
onde se necessite reduzir a velocidade do 
veículo de forma imperativa, nos casos 
em que estudo técnico de engenharia de 
tráfego demonstre índice significativo ou 
risco potencial de acidentes cujo fator 
determinante é o excesso de velocidade 
praticado no local e onde outras alterna-
tivas de engenharia de tráfego são inefi-
cazes”. Sobre a instalação de radar, a Se-
cretaria realizará uma vistoria técnica, 
a fim de constatar a velocidade média 
na Avenida Eurico Ambrogi dos Santos, 

volume de tráfego e verificar se o local 
atende aos critérios para a instalação.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 638/2023Requerimento N° 638/2023
Autor: Nunes Coelho
Requer informações ao Prefeito Muni-
cipal sobre a possibilidade de instalação 
de PEV - Ponto de Entrega Voluntária, no 
bairro Baronesa.

Of. nº 309/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que irá elaborar estudo técnico quanto à 
viabilidade de atendimento do pedido.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 639/2023Requerimento N° 639/2023
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Prefeito que realize junto à 
secretaria competente a manutenção e 
limpeza do Pamo Santa Fé, localizado na 
Estrada do Pinhão, 285 - bairro Santa Fé.
 
Of. nº 312/2023 
A Secretaria de Saúde informa que está 
realizando reuniões periódicas com a 
Sesp e a empresa executora das podas 
para a saúde, para organizar o crono-
grama de limpeza das unidades básicas 
de saúde, pois devido ao aumento das 
chuvas vêm ocorrendo um crescimento 
acelerado das gramas. Será solicitada 
prioridade para essa unidade.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 640/2023Requerimento N° 640/2023
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 
competente, informações sobre o con-
curso público dos professores.

Of. nº 307/2023
Cumpre-nos encaminhar por cópia as in-
formações prestadas pela Secretaria de 
Educação.
Prefeito Municipal
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